



学校だより

# 開桜 12月号

令和3年11月25日

大田区立開桜小学校

校長 森 伸一

継続することを大切に！！

校長 森 伸一

大リーグエンゼルスの大谷翔平選手（27歳）が、最優秀選手（MVP）に選出されたことは、皆さんもご存じのことと思います。数週間前にNHKで特集番組が放映されていましたので、その時の様子を紹介します。

野球を始めたのは、小学3年生の時に、最初のコーチは、父親の徹さんです。当時、親子で交わした交換ノートには、

- 一生懸命、元気に声を出す
  - 一生懸命、キャッチボールをする
  - 一生懸命、走る
- という言葉が綴られていました。

コーチである父親は、「ヒットを打て」「エラーをするな」「ファインプレーをしろ」などとは言わずに、上記の3つの言葉を一生懸命やるように言ってきたそうです。誰もができることを地道にやってきたことが、成長につながったとおっしゃっていました。渡米した最初の2018年のシーズンは、22本塁打、4勝の成績を残しているものの、その後は、右肘の手術、左膝のけがもあり、2019のシーズンは、18本塁打、登板なし、2020のシーズンは、7本塁打、0勝という結果でした。大好きな野球を続けるためには、結果を残すしかない強い覚悟で臨んだ今季は、46本塁打、9勝、26盗塁を記録し、米球界だけでなく世界中を席巻したわけです。映像には、トレーニングの様子はもちろんのこと、睡眠の質や時間についても大切にしていることが触れられていました。お父さんは、楽しむことが成功の近道だと話されていました。

さて、本校では10月30日（土）、体育・健康教育授業地区公開講座を実施しました。2校時（1～3年対象）は、「スポーツが上手くなる、頭の回転が早くなる」、3校時（4～6年対象）は、「集中力を高める姿勢、体幹が安定する姿勢」と題して、放送大学「姿勢と健康」講師の渋川光一先生にご講演をしていただきました。立つ姿勢、椅子の正しい座り方（骨盤起立で座る）、キャットレッチなどを児童に分かりやすく説明していただきました。私は、早速、朝の会、朝読書の時間、給食時、児童に「魔法の座り方」と声をかけています。担任には、授業中3回は声掛けをするように伝えてあります。継続して、取り組んでいきたいと考えています。座っている時の姿勢が、肩こりや腰痛の原因にもなるようです。お子さんが勉強をしている時や食事の時に「魔法の座り方」と声掛けをしていただい、ご家庭でも一緒に、正しい座り方に取り組んでいただきたいと思います。

今年も、残すところ1か月となりました。おかげ様で、学年の遠足や6年生の移動教室も無事に終わることができました。今後も、新型コロナウイルスやインフルエンザ感染防止のための手洗い、うがい、換気などに引き続き取り組み、安心・安全で笑顔あふれる学校生活を維持していきます。今後とも、ご家庭のご理解・ご協力よろしくお願ひいたします。

## 12月の行事予定

- 1日（水）4校時授業
  - 2日（木）5校時授業 保護者会(1・3・4年)
  - 3日（金）5校時授業
  - 6日（月）ユニセフ集会 交通安全教室
  - 7日（火）5校時授業 保護者会(2・5・6年)  
情報モラル講習会（5・6年）  
ユニセフ募金始（～10日）
  - 8日（水）4校時授業 委員会活動
  - 9日（木）安全指導 4校時授業（1・2年）  
5校時授業（3～6年）  
薬物乱用防止教室①（6年）
  - 10日（金）大森八中オリエンテーション（6年）  
避難訓練（消火訓練）児童集会
  - 11日（土）3校時授業 土曜補習
  - 13日（月）全校朝会 4校時授業（1・2年）  
5校時授業（3～6年）
  - 14日（火）食育朝会
  - 15日（水）社会科校外学習（5年）  
クラブ活動
  - 16日（木）5校時授業  
薬物乱用防止教室②（6年）
  - 17日（金）体育朝会(中学年) 5校時授業
  - 18日（土）大田区小学生駅伝大会
  - 20日（月）5校時授業 音楽朝会
  - 21日（火）水曜時程 5校時授業
  - 22日（水）4校時授業
  - 23日（木）水曜時程 4校時授業  
大掃除（2校時）給食終
  - 24日（金）水曜時程 4校時授業 終業式
  - 26日（日）冬季休業日始（～1月7日）
- ※SC（スクールカウンセラー） 在校日…火・木  
◆開桜小体育系週間 11/30～12/11  
◆生命尊重週間 12/1～7  
◆SNS 東京ルール週間 12/13～17

### 12月の生活目標

身の回りをきれいにしましょう。

2学期のまとめ、1年間を締めくくる時期になりました。

道具箱やロッカーの中をきれいに整理整頓して使いやすく保つこと、教室や廊下を丁寧に掃除することを目標に指導してまいります。

自分の持ち物や公共の物を大切に、すっきりした気持ちで2学期が終わられるように、ご家庭でのお声掛けもお願いします。

# 学芸会見どころガイド

**1年生** 元気な五つ子のアイウエオリババ。たきぎをとりに山の中に入ると、泥棒たちがやってきました。不思議な呪文で、岩の中に宝物を隠すのを見た5人。泥棒を相手に大活躍をします。小学校初めての学芸会。1年生104人が力を合わせて演じます。どうぞお楽しみください。

**2年生** 山の中に住む、元気いっぱいのニンジャ軍団。そこへある時、乱暴者の黒雲ニンジャがやって来て、勝負をすることに…。個性豊かなニンジャたちが繰り広げる勝負の行方はいかに！2年生みんなが主役です。笑顔で元気に頑張る姿をご覧ください。

**3年生** つなわたり失敗し、地ごくへと送られたそうべえ座長。彼を地ごくから救い出すために、仲間の座員たちが奮闘します。そうべえは無事に帰ってくるのでしょうか。3年生が力を合わせて演技します。楽しんでご覧ください。

**4年生** 日本に伝わる昔ばなし。4年生が好きな昔ばなしを現代風にアレンジして、新しい昔ばなしを作ることに挑戦しました。110名が笑顔で演じます。現代の教室と昔ばなしの世界の行き来を、ぜひお楽しみください。

**5年生** 100年後のユートピア学園では、社会から問題児と決めつけられた子供たちを厳しく管理・教育していました。夢や希望、笑うことさえも忘れた子供たちの前に、心をもったロボット「エルコス」がやってきて、みんなの心を少しずつ開いていきます。歌やダンスにもご注目ください。

**6年生** 満月が白く輝く夜、ジェリクルキャッツと呼ばれる猫たちが百年に一度の祭りを待ちわびている。天井へ昇る1匹の猫に選ばれることを夢見て、それぞれの猫がパフォーマンスをくり広げます。歌に合わせて踊り、演技します。生き生きとした6年生の姿をご覧ください。

## 人権週間・生命尊重週間の取組

本校では、生命尊重週間（12月1日～7日）に、教育目標にある「人の気持ちが分かり、行動できる子」の育成を目指し、学校全体で相手の気持ちを考えて行動できるように取り組めます。道徳では、生命尊重にかかわる内容を重点的に指導し、命を大切にする意識を高めていきます。以前、校内で募集した人権啓発の標語では、「しんせつな えがおあふれる ありがとう」（1年）「あたたかい 気持ちをあげる ぜんいんに」（2年）等の作品が集まりました。児童がそれぞれのよさを精いっぱい発揮し、互いを尊重して認め合えるように指導します。

## 小学生駅伝について

12月18日（土）、大田区教育委員会主催の『第10回大田区小学生駅伝大会』が大田スタジアムにて開催されます。それに先立ち、開桜小学校では11月4日に5・6年生の記録会を行い、補員を含め男女4人ずつの計16名が選考されました。男子は850メートル、女子は650メートルを走って、次走者にたすきをつなぎ、12名1チームとなりゴールを目指します。11月から朝練習をはじめ、大会に向けて頑張っています。

全校児童には、選手の頑張りが刺激となり、学校全体に走ることの気持ちよさ・楽しさ・達成感が伝わり、良いなと思っています。